

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto... 5 cts. Id. atrasado... 10

PALMA

Anteayer tuvo que ser acompañado al depósito de capuchinos por un individuo de la guardia municipal un sujeto que en completo estado de embriaguez promovía escándalo en la vía pública.

Un joven que ayer por la mañana guiaba un carrétón por el camino que conduce á Génova fué acometido de un accidente que le privó de los sentidos quedando tendido en el carruaje.

La caballería en una de las cuestas tomó veloz carrera, pero apercibidos del estado del conductor algunos transeúntes, lograron detenerla pudiendo de este modo auxiliar á dicho individuo conduciéndolo á su domicilio, que lo tiene en Santa Catalina.

El movimiento de la enfermedad varicelosa en Palma en el día de ayer fué de cuatro altas y dos nuevos atacados.

En la calle de San Miguel, ocurrió ayer una fuerte disputa entre dos individuos por cuestión de unas cuentas, resultando uno de los contendientes con una contusión en el ojo derecho.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad, que restableció el orden, citando á ambos individuos para comparecer ante sus superiores.

En la mañana de ayer aparecieron cubiertos de nieve los picos de las montañas.

Durante el día de ayer permaneció despejado el horizonte, lo que hizo que se vieran animados nuestros poseos.

Ayer tarde falleció en esta ciudad la señora doña María Manera y Sorá, esposa de nuestro amigo don Matías, Salsas.

Reciba la familia la expresión de nuestro pésame.

A causa del mal tiempo volvió ayer tarde á suspender la salida para Barcelona, el vapor *Belver*, el cual saldrá esta tarde á la hora de costumbre.

A cosa de las doce de la mañana de ayer se produjo gran alarma en la calle de la Bolsaría, producida por los gritos de socorro dados por una niña de 13 años mientras bajaba por la escalera de su casa.

Acudieron varios vecinos, que la auxiliaron y una vez repuesta del susto recibido manifestó que se lo había producido la presencia de un hombre que llevaba la cara tiznada.

En su vista se reconoció la escalera hasta el tejado y la casa de aquella cuya puerta estaba abierta, no encontrando á persona alguna extraña.

Acudió al sitio expresado el señor Comandante de la guardia municipal quien practicó las oportunas diligencias que tampoco dieron resultado alguno.

Llegaron á reunirse al sitio expresado algunos centenares de curiosos.

Ayer falleció tras larga y penosa enfermedad, sufrida con ejemplar resignación la Reverenda Sor Gertrudis, de la comunidad de Hermanas Agustinas, establecidas en el caserío del Molinar de Levante.

Su cadáver fué trasladado al cementerio á las tres de la tarde de ayer.

Formaban el cortejo fúnebre las jóvenes afiliadas á la asociación de Hijas de María establecida en la iglesia del expresado caserío, con velas encendidas y doce plañideros.

Acompañaron á la difunta gran número de vecinos, quedando demostrada la consideración y el aprecio con que cuentan las Hermanas de dicha comunidad.

Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

Ayer por la mañana la campana *den Figuera* tocó las campanadas de las horas en forma desusada, produciendo cierta alarma en los primeros momentos por creerse si tocaba á fuego.

Averiguada la causa por algunos curiosos que acudieron á la Casa Consistorial, díjose que era que se estaba recomponiendo la maquinaria del reloj.

Creemos conveniente para otro día en que tengan que verificar composturas se avise, por medio de la prensa, al público y así se evitara la propagación de la alarma consiguiente.

El ministerio de Marina ha resuelto negativamente una solicitud de los pescadores de Barcelona, pidiendo la venta é introducción de moluscos en la ciudad.

La negativa se funda en una disposición de la Comandancia de Marina, aconsejada por la junta de Sanidad local, que estima peligrosa para la salud pública la venta de moluscos en esta época, por estar en período de cría y contener gérmenes nocivos.

Anuncia la dirección general de Correos y Telégrafos que el 1.º de Febrero se abrirá la escuela práctica para los doscientos opositores aprobados en los ejercicios que obtuvieron mejor calificación.

En la tarde de ayer, en el Arraba de Santa Catalina se celebró, ante nu-

mero público, la representación de los Reyes Magos.

Esta mañana no ha llegado el vapor correo de Valencia, á causa de los temporales.

A la hora de cerrar esta edición llega á nosotros la noticia de haber fallecido en Valencia nuestro paisano y amigo, el canónigo don Guillermo Fiol. Descanse en paz.

Ampliaremos la noticia.

Desde ayer en la *Casa Anunciadora* de LA ALMUDAINA está expuesta una lista completa de los números premiados en el sorteo de la lotería celebrado el sábado, cuyos números son transmitidos por telégrafo á los periódicos de Barcelona antes de la salida del vapor-correo de Palma y que nos ha enviado nuestro corresponsal.

Eu el Círculo de Obreros Católicos

Muy animados yer los actos con que el Círculo de Obreros Católicos solemnizó la festividad de sus Patriarcas Jesús, María y José.

Por la mañana, en la Iglesia de San Francisco se celebró Misa de comunión general que se vio sumamente concurrida, siendo muchos los socios y demás personas que se acercaron á recibir el Pan Eucarístico. Durante la misa se cantaron por la capilla de dicha iglesia algunos motes.

A las diez y media se puso de manifiesto el Santísimo Sacramento y acto seguido se cantó la Misa mayor del Maestro Perosi. El Reverendo D. José Auba Pbro. pronunció un elocuente sermón ensalzando las glorias de la Sagrada familia. Dió fin al acto una solemne procesión Te-Deum y reserva de Su Divina Magestad.

Por la noche se celebró una velada en el local de la sociedad, que se hallaba ocupado por un selecto y numeroso público.

El Reverendo D. José Auba, se reservó dar una conferencia en la próxima festividad de S. José, limitándose ayer únicamente á felicitar del éxito creciente de la Sociedad y del espíritu de concordia y de amor que unía á todos sus socios, estimulándoles á continuar por tan venturoso camino.

Se estrenó luego una comedia titulada «De Potencia á Jotencia» que proporcionó á los concurrentes un rato de agradable entretenimiento, como también la zarzuela «La Banda de Trombotas», el desempeño de cuyas obras mereció unánime y merecido aplauso.

Finalmente se representó el primer acto de la obra «Faust» en el que los Sres. Terrasa y Ferrer demostraron especialísimas condiciones para tan difícil acto, por lo que escucharon del público una verdadera ovación.

Cámara de Comercio

Elocuente estuvo don Gabriel Mulet en la conferencia que dió anoche en la Cámara de Comercio, aportando multitud de datos históricos que dieron á su tema «Las clases mercantiles como elemento social» un sello de marcado interés y de provechosa utilidad.

Sostuvo el orador que el comercio y la industria constituyen una fuerza social de considerable importancia, lamentando que no se aproveche esta fuerza en bien de la sociedad y de la patria, como lo fué en otros tiempos en que las clases mercantiles ocuparon un lugar preeminente en todo lo que se refería á la administración y á la justicia.

Hizo un detenido estudio del nacimiento y sucesivas evoluciones de las referidas clases que, amparadas por los gobiernos y debidamente reglamentadas, tuvieron su origen casi en la fundación del Imperio Romano, en cuya época, ya bajo el régimen de agrupaciones de artes y oficios, dejaron vislumbrar un espíritu altamente corporativo que envolvía en sí una completa mancomunación de intereses y una mutua defensa de todos sus individuos.

Afirmó que esta influencia fué tan decisiva que bien pronto se extendió á todos los países conquistados por Roma, en los cuales arraigó tan profundamente que en nuestra patria subsistieron las agrupaciones gremiales todavía después de la disolución de dicho Imperio y aún á través de la dominación Árabe.

Que estas agrupaciones, conocidas en un principio en Cataluña y Aragón; con el nombre de cofradías por tener un fin puramente religioso y benéfico, fueron sucesivamente aumentando su importancia por cuanto, sin desdénar aquel, entraron más de lleno en la parte técnica de sus respectivos oficios adquiriendo entonces la denominación de gremios.

Hizo un minucioso detalle de las múltiples atribuciones que, circunscribiéndose á Mallorca, á partir desde su conquista por el rey don Jaime I.º de Aragón en 1229 se concedieron á los gremios, que fueron desenvolviéndose y alcanzaron una vida próspera por espacio de seis ó siete siglos al cabo de los cuales recibieron su herida de muerte, cuando al ser derrotadas las huestes del Archiduque Carlos por el Rey don Felipe V, se promulgó por este la derogación

de los fueros en todas aquellas regiones que habían proclamado su adhesión al Archiduque, y entre ellas Cataluña, Aragón, Valencia y Mallorca.

Ya desde este momento, dijo el orador, perdieron los gremios la influencia política de que hasta entonces gozaron, y su vida raquítica y endeble fué extinguiéndose paulatinamente hasta que llegó la muerte con el decreto de disolución dado por las Cortes de Cadiz.

Censuró duramente el espíritu individualista que ha venido á sustituir en las clases mercantiles á aquel espíritu corporativo de resultados tan fructíferos, los cuales, dijo, han desaparecido uno á uno puesto que si alguna intervención se ha concedido á las Cámaras de Comercio puede calificarse casi de ridícula y si alguna representación ostentan es poco mecos que nula.

Abogó por la re-auración de verdaderos organismos económicos que representen á la Sociedad, ya que esta, dijo, no se compone solamente de conservadores, liberales, republicanos y caristas, sino de industriales, agricultores, abogados, médicos, militares, etcetera, desechando por consiguiente los organismos políticos por entender que no son éstos los llamados á unir los diversos elementos indispensables para la constitución de tales organismos, sino aquellos que proceden de una estrecha afinidad de intereses únicos que constituyen la sociedad española.

Invitó á todos los individuos de la Cámara y á los comerciantes é industriales en general á que prestasen su más eficaz concurso y cooperación á esta grandiosa obra de restauración de aquellas antiguas agrupaciones mercantiles que á tan sublime altura colocaron al comercio y la industria, es decir á la creación de verdaderos organismos económicos que respondan á los fines para que se crearon y tengan su debida representación é intervención en las funciones del Estado.

Esta finalidad, dijo, redundará en primer lugar en beneficio de los repetidos, organismos, en segundo lugar en bien de la sociedad y en último término en bien de la patria.

El señor Mulet al terminar su interesante discurso recibió los aplausos de los concurrentes.

En el Colegio

Médico farmacéutico

Sesión inaugural

Anoche celebró el Colegio Médico farmacéutico, su sesión inaugural con la solemnidad que otros años reviste este acto.

Asistieron, sentándose en la tribuna de la presidencia, el Gobernador civil D. Benito del Campo, el Alcalde de la Ciudad D. Bernardo Calvet, el Presidente de la Diputación Provincial don José Alcover, el Presidente del Colegio de Farmacéuticos D. Juan Valenzuela, el del Colegio Médico-farmacéutico don Pedro Jaime Matas y el Inspector Provincial de Sanidad D. Manuel López Comas.

La Sala estaba ocupada por distinguida concurrencia en su mayoría de profesionales.

Abierta la sesión por el Sr. Gobernador, que presidió el acto, concedió la palabra al Secretario D. Miguel Castañer, quien leyó una larga y bien escrita memoria detallando la vida académica de la Corporación durante el pasado curso.

En ella se ocupó de las sesiones celebradas, tanto públicas como académicas, analizando la meritoria labor de los disertantes y lo valioso de sus trabajos; de la participación que tuvo el Colegio en el Congreso Odontológico, invitando á algunos notables profesores peninsulares á desarrollar una serie de conferencias, cuya invitación fué galantemente atendida por aquellos; del estado próspero de la *Revista Balear de Ciencias Médicas*, que sosteniendo el cambio con más de cien revistas nacionales y extranjeras, esparce el fruto de la labor de los socios del Colegio; de las obras adquiridas por la Biblioteca de la Sociedad; y de los socios nuevos que en la misma han tenido entrada, dedicando al final un sentido recuerdo ecológico al difunto socio, buen amigo y experimentado profesor D. Francisco Cortés, cuya pérdida ha sido sentidísima por la Corporación, que ha querido hacer constar en acta este sentimiento.

El Sr. Castañer fué muy aplaudido por su detallada memoria.

Acto seguido el Sr. Presidente concedió la palabra al disertante.

Este era, como habíamos anunciado, el médico don Jerónimo Ripoll, quien desarrolló el tema: «La reclusión como tratamiento de la locura».

Después de un exordio en que la modestia del disertante le hace considerar impropio el ocupar la tribuna en acto tan solemne como la sesión inaugural, y agotarse á la benevolencia de los oyentes, pasa á entrar en la materia objeto de su disertación.

Esta exposición demuestra que el señor Ripoll ha hecho un detenido estudio de la materia de que se ocupó.

Trató luego de los sistemas alemán y belga de reclusión y aislamiento de los alienados. En el alemán, que combate la resistencia de las familias de éstos á separarse de un ser querido, haciendo resaltar la conveniencia de un cambio de medios al enfermo, de una estancia en el campo, los alienados son conducidos á unas granjas agrícolas, en las que trabajan ó se distraen, custodiados siempre por el personal idóneo de un manicomio inmediato á las granjas y del cual dependen éstos.

El sistema belga es análogo, pero con la diferencia de que las granjas agrícolas de curación de los alienados no dependen de ningún manicomio, sino que los enfermos se hallan recogidos á pensión.

El señor Ripoll se muestra partidario de la reclusión y el aislamiento, como sedantes á la excitación nerviosa de los alienados, pero recomienda que no se les ha de tratar con dureza, sino con medios suaves, respetándolos y considerándolos como comprendidos en la categoría de enfermos.

Terminó el señor Ripoll su discurso, felicitando á la Excmo. Diputación Provincial por la construcción, no lejána, pues ya se han adquirido los terrenos necesarios, de un nuevo manicomio en los terrenos de Jesús, en los que seguramente no han de faltar todos los medios más modernos de amenorar la desgracia de los infelices dementes.

Al terminar su conferencia el señor Ripoll, oyó nutridos aplausos en compensación de su trabajo.

Después el señor Gobernador declaró en nombre de S. M. abierto el nuevo curso académico de la Corporación, y dió por terminado el acto.

TURISMO

Esta mañana ha fundado frente la Corp-Mari el grandioso vapor *Vectis* que como dijimos en números anteriores tenía que venir hoy llevando á ricos expedicionarios ingleses.

El *Vectis* es uno de los mejores buques que ha visitado este puerto en tal clase de expediciones, lleva un desplazamiento de 3.029 toneladas; va al mando del capitán M. A. T. Thompson, llevando además 278 tripulantes en su mayoría indios.

Varias veces el *Vectis* ha visitado este puerto siendo buque apropiado para verificar expediciones como la presente.

El punto de partida de la expedición fué Londres, habiendo visitado Tánger, Gibraltar y Argel, último puerto de procedencia.

Los expedicionarios, entre los cuales figuran muchísimas señoras á las nueve bajaron á tierra en varios botes remolcados por una lancha á vapor.

Una vez en tierra, unos en carruaje y otros á pie han salido á recorrer la isla y visitar los edificios más notables de la capital, y muchos de ellos han pasado á Miramar.

El *Vectis* saldrá esta noche para continuar su itinerario.

Del Ejército

—Destinos: El comandante en licencia don Rafael Isasi Ransone ha sido destinado á excedente en Baleares; y el capitán del mismo cuerpo don Rafael Stuyk á la comandancia de Menorca.

El comandante del cuerpo de la guardia civil don Guillermo Risselló Aloy ha sido destinado á la comandancia de Alava, de primer jefe y el capitán del mismo cuerpo don Toman Contesti, a la primera compañía de la Comandancia de Baleares.

Notas ciclistas

Las carreras de ayer

Apesar del mal cariz de la noche del sábado y del mal tiempo que reinó durante ella ayer el día amaneció despejado aliviando los temores de los que ansiaban presencia la fiesta ciclista.

Por la mañana en el Velódromo se hicieron los últimos preparativos.

Este aparecía adornado con sus mejores trapitos y desde cierta distancia producían buen efecto los múltiples colores de sus banderolas.

Una banda de música recorrió por la mañana las principales vías de esta población precediendo á un cartel de las carreras.

Desde antes de las dos ya se notaba bastante animación, que fué en crescendo hasta las tres.

El interior del Velódromo producía muy buen efecto.

Más de las tres eran ya cuando la campana anunció que se daba comienzo á las carreras llamando á los corredores para el desfile general.

Forman en él los *sprinters* extranjeros Messori, Piard y Lorrain y los mallorquines Malagrava, Maura, Homar y Bauzá.

Terminado este comienzan las carreras por el turno que se señaló en el programa.

En la *Regional* de 6 vueltas con premios de 30, 20, 10 y 5 pesetas, toman parte los corredores Maura, Malagrava, Homar y Bauzá llegando á la meta con

este orden y empleándose en esta carrera 3 m. 53".

En el *match* de á tres con tres pruebas de 3 vueltas cada una toman parte únicamente Messori, Piard y Lorrain.

En la primera prueba Lorrain embalsa desde la partida tomando á sus compañeros una ventaja de algunos metros pero pronto es alcanzado por estos llegando á la meta Piard á la cabeza, Messori segundo y Lorrain tercero.

Se emplean en esta carrera 1'40".

En la segunda ocupa el primer puesto Messori, el que hace el recorrido en 1'35 4/5 m., segundo Piard y el tercero Lorrain.

En la tercera salen Messori llevando el tren siguiéndole Piard y Lorrain.

Piard en la última vuelta y en el penúltimo N. alcanza ventaja sobre sus dos contrarios pero Messori en un hermoso embalaje se la rocola llegando á la meta en primer lugar y le sigue Piard.

En este *match* sale vencedor Messori y Piard alcanza el segundo premio, siendo los premios alcanzados por uno y otro de 700, 400 y el tercero de 300 pesetas.

Handicap 6 vueltas. Toman parte en esta carrera todos los corredores inscritos.

Bauzá se coloca con una ventaja de 100 metros, Homar con 280, Malagrava con 260 y Maura con 170.

Esta carrera resultó muy interesante pues los corredores extranjeros tuvieron que sostener el embalaje para alcanzar á los mallorquines.

De los tres lo consiguió Piard y en parte Lorrain, pero Messori se despidió.

Maura en esta carrera demostró sus buenas condiciones pues alcanzó, después de un embalaje que fué muy aplaudido el segundo premio siguiendo á Piard.

Seguidamente comenzó el *match* de persecución que era una innovación en Palma.

Piard y Lorrain se colocaron en la pista con las mismas distancias tomando direcciones contrarias.

Piard no hizo ó no pudo hacer ningún esfuerzo para conservar la distancia y pronto fué alcanzado por Lorrain durando esta carrera 3'44 m.

El premio de 500 pesetas lo alcanzó piés Lorrain.

En vista de que aún había tiempo suficiente se anunció un *record* de diez kilómetros por Lorrain con entrenador en motocicleta.

Llegaron hasta llevar un tren máximo de 45 kms. por hora.

Terminadas las carreras todos los espectadores abandonaron el Velódromo presentando de nuevo el camino de Ronda su aspecto de inusitada animación.

Durante las carreras la Banda Mallorquina amenizó el acto, ejecutando varias piezas de su repertorio.

Notas del Mar

En la mañana de ayer apesar del mal tiempo reinante fundó en este puerto procedente de Barcelona, el vapor *Cataluña*, conduciendo el correo, pasaje y carga.

Durante la travesía encontró mar gruesa del N. E. con viento del N. duro.

—Los bergantines goletas que ayer se aguantaban en nuestra bahía, también permanecieron maniobrando resguardándose del mal tiempo existente fuera de puntas.

—En frente del Corp-Mari fundó otro bergantín goleta de tres palos que también apareció en el horizonte á las primeras horas de la mañana; pertenece á la nación italiana y desde Alicante se dirige á Genova.

—De Barcelona vino ayer la balandra *Marir Luisa* con carga general.

—El vapor *Lulio* suspendió la salida ayer tarde para Marsella á causa del mal tiempo.

—Los vapores *Lulio* y *Palma* esta madrugada han emprendido viaje para Marsella é Ibiza, respectivamente.

—Han salido de Barcelona para Cullera y Palma respectivamente el pailebot *Nuevo Corazón* y la polacra goleta *Maria*, ambos de esta matrícula.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en S. Antonio de Viana dedicadas á su Titular: Exposición á las seis, á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En Sta. Clara, á Nuestra Señora de la Cueva Santa.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Antonio de Viana dedicadas á su Titular: Exposición á las seis, á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las seis y media Rosario, meditación, Trisagio cantado, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En S. Francisco, á las siete y media, durante una misa, se practicará el ejercicio de los Trece Martes de S. Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anochecer con exposición del Santísimo y sermón que dirá el R. D. Juan Alcover, Pbro.

Visita á la Corte de María

En Santa Clara, á Nuestra Señora de la Cueva Santa.

Sociedades y Corporaciones

Compañía Mallorquina de Electricidad

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 31 de los Estatutos y para los efectos prevenidos en el artículo 38, el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar á Junta General ordinaria para el día 15 de Febrero próximo á las cuatro de la tarde, en el local que ocupa la Junta de Agricultura Industria y Comercio de esta ciudad, y terminada aquella á la Junta General extraordinaria para tratar de la adquisición de otra Central de electricidad en la forma y condiciones que en la misma proposición se establecen ó en otro caso proceder á la disolución de la Compañía á tonor de lo establecido en el artículo 52 de los Estatutos sociales.

Palma 18 de Enero de 1906.—El Presidente, El Coade de Ayamans.—P. A. del Consejo de Administración, Ricardo Roca, Secretario accidental.

Fomento Agrícola de Mallorca

De conformidad con lo prescrito en el artículo 16 de los Estatutos, el Consejo de Gobierno de esta Sociedad ha acordado convocar á la Junta General ordinaria para el día 28 del corriente á las doce y media en el domicilio social.

En el vestíbulo de este establecimiento se halla de manifiesto la relación de los señores accionistas que en virtud de los citados Estatutos tienen derecho á concurrir á la Junta General de referencia.

Palma 12 Enero 1906.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—P. A. del Consejo de Gobierno, Juan Vidal, Secretario.

Ferrocarril Palma-Sóller

Por acuerdo de la Junta Directiva se ha presentado á los señores accionistas que desde el lunes 27 del actual y durante sesenta días consecutivos, quedará abierto el pago del primer dividendo pasivo de 12 y medio por 100, en Sóller, en las oficinas del Banco de Sóller, en las de la Sucursal del Crédito Balear y en las de la Sociedad, situadas en la calle del Príncipe núm. 12, de 9 á 12 todos los días laborables, y en Palma quedará también abierto el pago, en iguales días, en las Sociedades Crédito Balear y Fomento Agrícola de Mallorca, en las horas de oficina que en las mismas tengan establecidas.

Sóller 20 de Noviembre de 1905.—El Presidente, Guillermo Colom.

La Económica

A tonor de lo que dispone en los artículos 16 y 19 de los Estatutos, se convoca á los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará día 31 de los corrientes á las cuatro de la tarde.

Los señores Accionistas que deseen asistir deberán depositar sus acciones en la Caja social, con veinte y cuatro horas de anticipación á la celebración de la Junta.

Palma 16 Enero 1906.—P. A. del C. de A., El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Viaje del Capitán general de Sevilla.—El curso de la Conferencia.

Madrid 21 á las 12
Algeciras.—El capitán general señor Delgado Zuleta, marchará mañana á sus posesiones de Cabezas de San Juan, hallándose el miércoles en Sevilla.

Respecto al articulado del cuestionario de los asuntos que han de tratarse en la conferencia, prevalece la opinión general de que se llegará á un acuerdo unánime entre los delegados.

Mañana dicho articulado se someterá á discusión.

Fuga de un Cajero.—Desfalco de 80.000 duros.

Madrid 21 á las 12
Circulan insistentes rumores de haber desaparecido de Gibraltar el cajero de la comisión científica llevándose 80.000 duros.

El hecho es objeto de muchos comentarios.

Ha fallecido repentinamente el principal perjudicado en dicha fuga á consecuencia de la gran impresión que le produjo al enterarse de la desaparición del cajero.

derecho a la asociación no ha sido todavía definido en ninguna nación.

En los Estados Unidos, Inglaterra, Alemania, Italia y Bélgica, se limita en esa libertad de asociación la capacidad de adquirir a las sociedades religiosas y a las obreras. Manifestó que el código civil de España en materia de asociaciones resulta hoy muy anticuado.

Los delegados en Algeciras.

Madrid 21 a las 12. Algeciras.—El duque de Almodóvar del Río, nuestro representante en la conferencia internacional, ha desistido de ir hoy a Ceuta como tenía acordado.

Varios de los delegados en dicha conferencia han pasado el día realizando una excursión a Tarifa.

Un almuerzo a los corresponsales de periódicos.

Madrid 21 a las 12-25. Varios periodistas españoles y corresponsales de periódicos, que se encuentran en Algeciras para comunicar el curso de las conferencias internacionales, han marchado a la línea con objeto de asistir al almuerzo a que han sido invitados por el Ayuntamiento.

El señor Romero Robledo.—Reconocimiento médico.

Madrid 21 a las 18. Los doctores alemanes señores Bermang y Krauss venidos expresamente para examinar la enfermedad de Romero Robledo han reconocido de detenidamente a dicho señor practicando una exploración torácica, comprobando la existencia de un tumor sarcomatoso adherido a la pleura y una ligera lesión en los riñones que no tiene importancia.

Se han mostrado enemigos de toda operación, acordaron celebrar una consulta con los médicos españoles que le visitan.

Próxima visita del Emperador Guillermo.—Cesión de las Filipinas.

Madrid 21 a las 18-35. Paris.—Un corresponsal de Le Matin en Berlín, ha telegrafiado a su periódico que el emperador Guillermo irá a Madrid tan luego como quede terminada la conferencia internacional sobre Marruecos.

Robo de armas.

Madrid 21 a las 18-50. Un despacho de Kieff afirma que los revolucionarios disfrazados de oficiales penetraron en el Arsenal apoderándose de gran cantidad de fusiles y cartuchos, los que cargaron en varios carruajes sin que los oficiales de guardia opusieran la menor resistencia.

Una detención.—El regreso de tropas.

Madrid 21 a las 19-10. San Petersburgo.—Los gendarmes detuvieron ayer a un individuo en el preciso momento que intentaba velar la iglesia de San Nicolás.

Nuevas detenciones.—Cierre de fábricas.

Madrid 21 a las 19-25. Un despacho de San Petersburgo afirma que en tres días se han hecho 250 detenciones. La mayor parte de los detenidos son obreros y estudiantes distinguidos.

El objeto de esta disposición es reprimir los desórdenes y disturbios que proba-

blemente hubieran ocurrido con motivo del aniversario del Domingo rojo.

Una desgracia.—Campanero muerto.

Madrid 21 a las 19-30. Sevilla.—Un muchacho de unos diez y siete años apodado El Quemao que tocaba una de las campanas de la Giralda por la muerte del Cardenal Spínola, fué despedido por la campana llamada San Sebastián, cayendo de una altura de 69 metros.

La futura Reina de España, en Biarritz.—Subasta del Castillo del Rey Francisco.

Madrid 21 a las 22-15. Biarritz.—La princesa Ena de Battenberg, futura Reina de España acompañada de su madre y hermanos asistieron a las oficinas que se celebraron en la iglesia protestante de la Cité Braquedis.

A la entrada y salida de aquel templo un público numeroso las saludó respetuosamente. Paris.—Se ha verificado la subasta del Castillo de Epernay, antigua residencia de don Francisco de Asís, actualmente propiedad de la Familia Real española.

El tipo de la subasta es de 500.000 francos. No se ha presentado ningún postor.

La reforma del impuesto de consumos.—La cuestión de la Gran-vía.

Madrid 21 a las 23-30. El señor Director de Administración local, ha enviado a la Comisión extraparlamentaria de consumos, numerosos estados de consumos y presupuestos municipales.

El señor Conde de Romanones hablando de la cuestión de la Gran-vía ha dicho que en breve publicará una Real orden caducando la concesión y anulando la subasta.

Parricidio.—Detención del autor.—Reunión.

Madrid 21 a las 23-40. En un canalillo inmediato a esta Capital, ha sido hallado el cadáver de Jacinta Romeral, que flotaba sobre las aguas.

Al principio se creyó que se trataba de un suicidio, pero después una hija de la víctima ha denunciado como autor de dicha muerte a su padrastro Felipe Guerrero, detallando los males tratos que continuamente daba a su madre.

Viaje del Príncipe viudo.—Recepciones en Palacio.

Madrid 21 a las 23-30. El 27 marchará a París, Viena y Munich el príncipe viudo. Este viaje se relaciona con las concesiones y títulos de coronel honorario del Regimiento de León al Emperador de Austria y coronel del quinto Regimiento montado al Regente de Baviera, concedidos por S. M.

Algeciras.—Los 18 artículos que comprendía el cuestionario sometido a la conferencia, han quedado reducidos a 15 en los cuales quedan precisadas las medidas que se adoptarán para impedir el contrabando de guerra.

La conferencia internacional.

Madrid 22 a las 2-15. Algeciras.—Los 18 artículos que comprendía el cuestionario sometido a la conferencia, han quedado reducidos a 15 en los cuales quedan precisadas las medidas que se adoptarán para impedir el contrabando de guerra.

Las penas establecidas por dichos artículos que se aplicarán a los contraventores, son muy severas incluyendo en ellas a los barcos que lleven declaraciones falsas.

Inauguración de dispensarios.

Madrid 22 a las 0-15. Zaragoza.—Se han inaugu-

rado los dispensarios para tuberculosos.

Asistieron el arzobispo, el gobernador, Alcalde y Vicepresidente de la Comisión provincial y además numerosa concurrencia, resultando el acto verdaderamente solemne, pronunciando discursos el Alcalde y el Vicepresidente de la Comisión provincial.

El arzobispo, previas las ceremonias de rúbrica, bendijo el edificio.

Hubo velada y después un banquete, al que asistieron distintas representaciones y distinguidas personalidades.

Recepción en el gobierno de Barcelona.—Reformas administrativas.

Madrid 21 a las 23-30. El duque de Bivona se hallará en Barcelona el 23 del actual con objeto de asistir a la recepción que se celebrará en el gobierno civil con motivo del santo del Rey.

En la semana próxima el ministro de la Gobernación, conde de Romanones, presentará a las Cortes el nuevo proyecto de reforma de la administración que comprende la de la ley orgánica municipal, calcada en las bases confeccionadas en el proyecto del señor Moret.

La escuadra francesa.—La situación se compliea.

Madrid 21 a las 23-40. Washington.—Es esperada la escuadra francesa en Trinidad. Relaciónase esta llegada con el conflicto franco-venezolano.

Venezuela.—Se activan los preparativos a consecuencia de haberse complicado la situación con motivo de la actitud en que se ha colocado el presidente Castro con respecto a Russell.

Una conferencia en el círculo republicano.

Madrid 22 a las 0-15. El señor Morote dió anoche una conferencia en el círculo republicano sobre el Domingo rojo de Rusia.

Se acordó dirigir el siguiente mensaje a los revolucionarios rusos: «Los republicanos madrileños en el primer aniversario del Domingo rojo que ha consumado en toda Rusia la ruptura irrevocable entre el Zarismo y la Nación, afirman con entusiasmo la fraternal solidaridad.

Un banquete a los corresponsales de periódicos.

Madrid 22 a las 2-15. En la línea se ha celebrado un banquete ofrecido por el Ayuntamiento a los corresponsales de periódicos en la conferencia de Algeciras.

Se pronunciaron entusiastas brindis agradeciendo que tal distinción se ha ofrecido a todos los corresponsales, encomiando el esfuerzo que viene haciendo el Ayuntamiento para el desarrollo de la riqueza dentro de la más absoluta legalidad.

Después del banquete visitaron los periodistas las escuelas, que se hallan bien montadas aunque son todas pequeñas, cuyas deficiencias fomentan la enseñanza laica protestante.

La conferencia internacional.

Madrid 22 a las 2-15. Algeciras.—Los 18 artículos que comprendía el cuestionario sometido a la conferencia, han quedado reducidos a 15 en los cuales quedan precisadas las medidas que se adoptarán para impedir el contrabando de guerra.

Las penas establecidas por dichos artículos que se aplicarán a los contraventores, son muy severas incluyendo en ellas a los barcos que lleven declaraciones falsas.

Ceuta queda comprendida en la zona de Marruecos para los efectos de los asuntos de carácter internacional.

Las medidas coercitivas son mayores en Argelia.

En la conferencia se aprobará hoy el articulado.

Ha llegado el crucero Carlos V que viene con objeto de tributar honores a los conferenciarios y obsequiarles con una fiesta a bordo.

Declaración de un moro.

Madrid 22 a las 2-30. Algeciras.—Un moro importante que reside en Gibraltar me ha dicho que las causas del estado excepcional en que se encuentra Marruecos, se deben a las maquinaciones de los países que hoy aparentan protegerlos.

Ellos, ha añadido, han introducido las armas fomentando la insurrección y manteniendo la guerra interior para tener pretexto de intervenir donde nadie les llama.

Llegada y salida de buques extranjeros.

Madrid 22 a las 2-25. Ferrol.—Han fondeado en este puerto, procedentes de Kiel, los torpederos italianos Escorpiones y Piga, ambos con averías en las máquinas respectivas.

Han empezado los trabajos para la reparación de las mismas.

Al propio tiempo se han aprovisionado de carbón, al objeto de hacerse a la mar tan luego como queden aquellas reparadas.

Mencheta.

Bergantín-Goleta «BALLESTER» Saldrá a últimos de esta semana, admito un resto de carga a fletes tanto para Aguilas como para Canarias.

CORSETERA.

Margarita Biblani, corsetera, recién llegada de Barcelona, participa a las señoras y señoritas de esta capital, que en la calle de Olanos, número 64, ha quedado abierta una CORSETERIA, en la cual se hacen toda clase de corsets incómodos a medida, a precios económicos.

Pastillas Comprimidadas.

Autibrina.—Usos: Hipertemia, neuralgias, jaqueca, reumatismo agudo. Dosis: 1 gramo 3 veces al día. Yohimbina.—Usos: Neuritis y accidentes del estómago, digestiones difíciles, artrismo. Dosis: 1 gramo 3 veces al día.

CILINDROS PARA LAVAJES.

Sublimado corrosivo y ácido tartárico.—Dosis: 1 gramo 3 veces al día.

PALMA DE MALLORCA.

CAFÉ MAHONES. Todos los días tarde y noche, extraordinarios los conciertos tomando parte las aplaudidas artistas franco-españolas Teresina Vicenta, Hermanas Adelantado, Hermanas Cortés y Mademoiselle Clotilde Monroy, además al final de cada concierto a las seis y a las once y media se verificará una sesión del Cinematógrafo Lumier.—Entrada libre.

MECHERO AUER.

En vista de los malos resultados obtenidos por la mayoría de los mecheros y mangos falsificados que dan lugar a infinidad de reclamaciones, atribuyéndoselas erróneamente al gas, se ha establecido en esta Agencia, un taller para su arreglo, reposición y limpieza. Desconfiar de las imitaciones, pues con las nuevas camisetas de seda del sistema AUER, se obtiene una luz muy potente, hermosa y de gran duración. PALACIO, 31.

Se vende.

una estantería con sus correspondientes mostradores. Informar en CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

CONFITERIA DE F. ROSSELLO.

Pastillas de café con leche, a pesetas 2/25 libra.

DOÑA MARIA MANERA Y SORA HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS. La razón social Juan Salas y Compañía, su descendiente es el poseo Don Martín Salas, padres políticos, hermanos ausentes, hermanas, hermanos políticos, amantes y presentes, tíos, primos, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible pérdida a sus amigos y conocidos les ruegan se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se celebrará hoy a las cuatro y media de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa Cruz mañana martes de 9 a 12.—No se invita particularmente. Casa mortuoria: Gloria 25.

HERNIADOS.—QUEBRADOS.—LEED

Siendo tantos los herniados (truncats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, dicho especialista a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 23 del corriente en la Fonda del Vapor, Veril 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran dolencias abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admisión de los más omentes médicos que constantemente lo están recomendando. Hombres, mujeres y niños deben de usarlos. No dejes de visitarle, fofoetes, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente el día del 23 corriente. Talleres y consultorio en Barcelona. Unión, 13.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 20 a las 4 tarde. El premio grande ha sido adjudicado a número 23,220, que era en realidad e número que salió del bombo grande cuando salió del pequeño el premio mayor.

El subdirector del Tesoro ha mandado formar expediente a los empleados que intervienen el sorteo, por no haber resuelto el caso en el acto, cuando era tan sencillo, pues bastaba con indicar al chico que cantaba los números, que no fueran tan deprisa para dar lugar al otro a que sacara y cantara los premios con oportunidad.

La Conferencia de Algeciras. El Liberal publica esta mañana una carta de Vicenti, relatando los incidentes ocurridos con lo de la factoría de la Mar Bheica.

Dice que esto ocasionó la reunión de la Conferencia del jueves.

Añade que las suplicas van siendo tan marcadas, que de día en día se acen tían las reservas entre los conferenciarios.

Todas las miradas están fijas en Tattenbach, representante de Alemania que cuando llegue la hora estirá la cuerda de modo que lo sentirá alguno.

El cardenal Spínola. El rey ha enviado el pésame a la familia del cardenal Spínola.

Aun se ignora lo que contienen las cláusulas del testamento del cardenal.

Era pobre, pues la única riqueza que poseía eran alhajas que le habían regalado sus diócesanos.

El gobernador de Sevilla estuvo en el palacio arzobispal a dar el pésame a la familia en nombre del Gobierno.

El Ayuntamiento, en la sesión que celebró ayer, después del discurso del alcalde y de los jefes de las fracciones políticas que forman el cabildo acordó levantar la sesión en señal de duelo por la muerte del cardenal.

La anciana hermana de este ingresará en un convento.

Se han dicho varias misas en la capilla ardiente.

Hoy se embalsamará el cadáver y mañana se procederá a su enterramiento en la cripta de la catedral, panteón de los arzobispos.

Asistirán al sepelio los obispos de Badajoz, Córdoba y Cádiz.

En los centros de enseñanza se han suspendido las clases en señal de duelo.

La Academia de Buenas Letras también levantó anoche la sesión, como tributo de consideración a su buen socio benemérito.

La muerte de un bandido. Se conocen algunos detalles de la muerte del Chato de cuyo hecho ya dimos cuenta en su día.

La pareja de la guardia civil del puesto d: Estepa se hallaba apostada en el sitio denominado El Arroyo, de Juan Pérez cuando vio venir a un individuo sospechoso montado en un caballo muy bueno.

Le dieron el alto, y el Chato, pues era él, se echó la escopeta a la cara y disparó contra los civiles.

Estos contestaron, cruzándose varios tiros, hasta que el Chato cayó con la cabeza atravesada de un balazo.

Al registrarle, se encontraron una canana con 25 cartuchos de bala uca cartera con varios documentos y otros papeles.

El bandido era natural de Estepa y era considerado aun más temible que el Vivillo, por sus inclinaciones criminales é instintos sanguinarios.

Los guardias que le mataron se llaman Eulogio Garcia y Salvador Sánchez.

Los demócratas disueltos. Romanones ha dicho que Canalejas ha disuelto sus huestes políticas, licenciándolas en favor de la cohesión del partido liberal, único é indisoluble.

Tip. lit. de Amengual y Muntaner.